
 

 

                                                          Simple Past Tense     زمن الماضي البسيط

 يتكون هذا الزمن من القاعدة التالية:

 الفاعل + الفعل بصيغة الماضي + التكملة

S. +V.  (ed) + C. 

 لها: edعلامة الزمن الماضي لكن كما نعلم هنالك افعال شاذة  لا تتطلب اضافة  ed–تعتبر ال 

1-The man watched the film.     2-You travelled to London. 

3-She left the city.                      4-We broke the chair. 

 ف التي تستخدم مع هذا الزمن :يستخدم هذا الزمن مع احداث حصلت وانتهت بالماضي ومن اهم الظرو

(yesterday, last……., in 2000. ……..ago): 

1-I went to the market yesterday. 

2-He visited his friend three days ago. 

3-The boy bought a new bike last month. 

 حالة النفي: تتم كما يلي:

S. +did not + V. +C. 

 يكون الفعل الرئيسي مجرد من اي اضافة: ملاحظة في حالة النفي يجب ان

1-We wrote a letter.         1a-We didn't write a letter. 

2-He met the man.      2a-He didn't meet the man. 

3-I came back.              3a-I didn't come back. 

 

 حالة الاستفهام:

عل مع اعادة شكل الفعل الرئيسي الى الشكل المجرد من أي تتكون عن طريق تقديم الفعل المساعد على الفا

 اضافة

Did +S. +Bare Inf. + C.? 

1-They wanted to buy this house. 



1a-Did they want to buy this house? 

2-She wrote a letter. 

2a-Did she write a letter? 

 

 زمن الماضي المستمر -

Past Continuous Tense: 

 +التكملة( ing+الفعل الرئيسي مضاف له was, wereيتكون هذا الزمن من الصيغة التالية: )الفاعل + 

S. +was, were +V.ing +C. 

-He was reading a book. 

-They were eating chips. 

يستخدم هذا الزمن لوصف حدث حصل في زمن الماضي واستمر لفترة معينة بعد لحظة الكلام في ذلك 

 لاحظ المثال التالي: :. بمعنى اخر ) انك كنت في منتصف اداء عمل معين في ذلك الوق(الوقت

1-Yesterday Ali and Ahmed played football. They started from 10 o'clock and 

finished at 11:30. 

وحصلا في  لاحظ عزيزي في هذا المثال استخدمنا زمن الماضي البسيط لكون بدء الحدث وانتهائه محددان

 زمن الماضي. لكن اذا سال احدهم هنا

ماذا كان يفعل علي واحمد عند الساعه الحادية عشر؟ اكيد في ذلك الوقت كانا لازالا يلعبان كرة القدم. لذلك -

 نقول:

2-At 11 o'clock, they were playing football. 

3-This time last year I was living in Basrah. 

 مثال اخر:

ونص لكنه  01، و 01ونص ، و  9ول:شخص ما نام منذ الساعه التاسعة واتصل به صديقه عند الساعة ويق

 لازال نائما. عندما يستيقظ ويجد المكالمات يعود صديقه ويتصل عليه مرة اخرى ويقول:

-I called you more than one time but you didn't respond (answer) me. 

 الجواب سيكون هكذا:

-I was sleeping. 

 لماذا بزمن الماضي المستمر؟ لكون الحدث) المكالمات حصلت في منتصف النوم(.



 الربط بين زمن الماضي البسيط والماضي المستمر:

في حالة وجود حدثين حصلا في الماضي. احدهما ذو طبيعة توقفية والاخر استمرارية: هنا نستخدم -0

للربط بينهما  whileالماضي البسيط مع الحدث التوقفي والماضي المستمر في الحدث الاخر. ونستخدم الاداة 

 وحسب القاعدة التالية:

 طالاداة +جملة الماضي المستمر + جملة الماضي البسي 

While + Past Continuous, Past Simple 

 هل من الممكن ان نضع الاداة في الوسط؟ نعم وكما يلي:

Simple Past +while +Past Continuous 

 لاحظ الامثلة التالية:

-While I was eating, Zahraa came in. 

-They saw Ali while they were crossing the street. 

----------------- 

-While I (walk), I met John. 

-The bell rang while Layla (play). 

 وحسب القاعدة التالية: whenومن الممكن ايضا ان نستخدم الاداة 

When +Simple Past, Past Continuous 

 تاتي بعدها جملة الماضي البسيط: whenاي ان الاداة 

-When he arrived, we were having dinner. 

-She was watching TV. when her mother called her. 

 س/ هل من الممكن ان تكون كلا الجملتين بزمن الماضي المستمر؟

 س/ هل من الممكن ان تكون كلا الجملتين بزمن الماضي البسيط؟ 

 الواجب: ايجاد اجابة للسؤالين اعلاه من قبل الجميع 

  

 

 


